
                                                                                 

INTENTION DE PRIÈRE DU SAINT-PÈRE POUR LE MOIS DE DÉCEMBRE : POUR 
LES PÈLERINS DE L’ESPÉRANCE.  

Prions pour que le Jubilé qui s’ouvre nous renforce dans la foi, en nous aidant à 
reconnaître le Christ ressuscité au milieu de nos vies, et nous transforme en pèlerins de 
l’espérance chrétienne. 

JUBILÉ 2025 UN TEMPS POUR RENOUVELER NOTRE ESPÉRANCE

 
À MONSEIGNEUR RINO FISICHELLA POUR LE JUBILÉ 2025 

Président du Conseil pontifical 
pour la promotion de la nouvelle évangélisation 

Le Jubilé a toujours représenté dans la vie de l’Église un événement d’une grande 
importance spirituelle, ecclésiale et sociale. Depuis que Boniface VIII, en 1300, 
institua la première Année sainte — avec une récurrence séculière qui devint alors, 
sur le modèle biblique, cinquantenaire puis fixée tous les vingt-cinq ans —, le saint 
peuple fidèle de Dieu a vécu cette célébration comme un don spécial de grâce, 
caractérisé par le pardon des péchés et, en particulier, par l’indulgence qui est la 
pleine expression de la miséricorde de Dieu. Les fidèles, souvent au terme d’un 
long pèlerinage, puisent au trésor spirituel de l’Église en franchissant la Porte 
sainte et en vénérant les reliques des Apôtres Pierre et Paul conservées dans les 
basiliques romaines. Des millions et des millions de pèlerins, au cours des siècles, 
ont rejoint ces lieux saints en donnant un témoignage vivant de la foi de toujours. 

Le grand Jubilé de l’An 2000 a introduit l’Église dans le troisième millénaire de son 
histoire. Saint Jean-Paul II l’avait longtemps attendu et désiré, dans l’espérance 
que tous les chrétiens, ayant surmonté les divisions historiques, puissent célébrer 
ensemble les deux mille ans de la naissance de Jésus-Christ le Sauveur de 



l’Humanité. L’étape des vingt-cinq premières années du XXIe siècle est désormais 
proche, nous sommes appelés à mettre en œuvre une préparation qui permettra 
au peuple chrétien de vivre l’Année sainte dans toute sa force pastorale. Une étape 
significative, en ce sens, a été celle du Jubilé extraordinaire de la Miséricorde, qui 
nous a permis de redécouvrir toute la force et la tendresse de l’amour 
miséricordieux du Père, pour en être à notre tour témoins. 
Au cours des deux dernières années, cependant, il n’y a pas eu un seul pays qui 
n’ait été bouleversé par l’épidémie soudaine qui, en plus d’avoir touché du doigt le 
drame de la mort dans la solitude, l’incertitude et le caractère provisoire de 
l’existence, a modifié notre mode de vie. En tant que chrétiens, nous avons 
éprouvé avec tous nos frères et sœurs les mêmes souffrances et les mêmes 
limites. Nos églises sont restées fermées, tout comme les écoles, les usines, les 
bureaux, les magasins et les lieux dédiés aux loisirs. Nous avons tous vu certaines 
libertés être limitées et la pandémie, outre la souffrance, a parfois suscité dans 
notre esprit le doute, la peur, le désarroi. Les hommes et les femmes de science, 
avec une grande rapidité, ont trouvé un premier remède qui progressivement 
permet de retourner à la vie quotidienne. […] 

Nous devons garder allumée la flamme de l’espérance qui nous a été donnée, et 
tout faire pour que chacun retrouve la force et la certitude de regarder l’avenir avec 
un esprit ouvert, un cœur confiant et une intelligence clairvoyante. Le prochain 
Jubilé pourra favoriser grandement la recomposition d’un climat d’espérance et de 
confiance, comme signe d’une renaissance renouvelée dont nous ressentons tous 
l’urgence. C’est pourquoi j’ai choisi comme thème Pèlerins d’espérance. Tout cela, 
cependant, sera possible si nous sommes capables de retrouver le sens de la 
fraternité universelle, si nous ne fermons pas les yeux sur le drame de la pauvreté 
croissante qui empêche des millions d’hommes, de femmes, de jeunes et d’enfants 
de vivre d’une manière digne de l’homme. Je pense en particulier aux nombreux 
réfugiés contraints d’abandonner leurs terres. Que la voix des pauvres soit 
entendue en ce temps de préparation au Jubilé qui, selon le commandement 
biblique, rend à chacun l’accès aux fruits de la terre : « Le sabbat même de la terre 
vous nourrira, toi, ton serviteur, ta servante, ton journalier, ton hôte, bref ceux qui 
résident chez toi. À ton bétail aussi et aux bêtes de ton pays, tous ses produits 
serviront de nourriture » (Lv 25, 6-7). 
Par conséquent, la dimension spirituelle du Jubilé, qui invite à la conversion, doit 
être conjuguée avec ces aspects fondamentaux de la vie sociale, afin de constituer 
une unité cohérente. Nous sentant tous comme des pèlerins sur la Terre où le 
Seigneur nous a placés pour que nous la cultivions et la gardions (cf. Gn 2, 15), ne 
manquons pas de contempler en chemin la beauté de la Création tout en prenant 
soin de notre maison commune. J’espère que la prochaine Année jubilaire sera 
célébrée et vécue aussi avec cette intention. En fait, un nombre toujours croissant 
de personnes, parmi lesquelles beaucoup de jeunes, et des plus jeunes encore, 



reconnaissent que le soin de la création est une expression essentielle de la foi en 
Dieu et de l’obéissance à sa volonté. 

Je vous donne, cher confrère, la responsabilité de trouver les formes appropriées 
pour que l’Année sainte puisse être préparée et célébrée avec une foi intense, une 
vive espérance et une charité active. Le Dicastère qui promeut la nouvelle 
évangélisation saura faire de ce moment de grâce une étape significative pour la 
pastorale des Églises particulières, latines et orientales, qui, au cours de ces 
années, sont appelées à intensifier leur engagement synodal. Dans cette 
perspective, le pèlerinage vers le Jubilé pourra fortifier et exprimer le chemin 
commun que l’Église est appelée à faire afin d’être toujours plus et toujours mieux 
signe et instrument d’unité dans l’harmonie de la diversité. Il sera important d’aider 
à redécouvrir les exigences de l’appel universel à une participation responsable, 
dans la valorisation des charismes et des ministères que l’Esprit saint ne cesse de 
donner sans réserve pour la construction de l’unique Église. Les quatre 
constitutions du concile œcuménique Vatican II, unies au magistère des dernières 
décennies, continueront à orienter et à guider le saint peuple de Dieu afin qu’il 
puisse progresser dans la mission de porter à tous la joyeuse annonce de 
l’Évangile. […] 

Rome, Saint-Jean-de-Latran, 11 février 2022, mémoire de la bienheureuse Vierge 
Marie de Lourdes. 

François 
 

https://www.iubilaeum2025.va/fr/giubileo-2025/lettera-di-papa-
francesco.html 

 

PAROLE DE DIEU 

Lévitique 25, 10 - 18 

 

Vous ferez de cette cinquantième année une année sainte, vous proclamerez la liberté 
dans le pays pour tous ses habitants. Ce sera pour vous le jubilé : chacun de vous 
retournera dans sa propriété et dans son clan. La cinquantième année sera pour vous le 
jubilé : vous ne sèmerez pas, vous ne moissonnerez pas ce que les champs produiront 
d’eux-mêmes et vous ne vendangerez pas la vigne non taillée, car c’est le jubilé ; vous le 
considérerez comme saint. Vous mangerez le produit de vos champs. Dans cette année 
de jubilé, chacun de vous retournera dans sa propriété. Si vous vendez ou achetez un 
terrain à votre prochain, qu’aucun de vous ne lèse son frère ! Tu l’achèteras à ton prochain 
en comptant les années depuis le jubilé, et il te le vendra en comptant les années de 
récolte. Plus il y aura d’années de récolte, plus haut tu fixeras le prix, et moins il y aura 



d’années, plus bas tu le fixeras, car c’est le nombre des récoltes qu’il te vend. Aucun de 
vous ne lèsera son prochain et tu craindras ton Dieu, car je suis l’Éternel, votre Dieu. 

Mettez mes prescriptions en pratique, respectez et mettez en pratique mes règles, vous 
habiterez ainsi en sécurité dans le pays. 

 

Nombres 36, 4 

Et quand viendra le jubilé pour les enfants d’Israël, leur héritage sera ajouté à celui de la 
tribu à laquelle elles appartiendront, et il sera retranché de celui de la tribu de nos pères. 

 

Luc 4, 18-19 

L’Esprit du Seigneur est sur moi, parce qu’il m’a oint pour annoncer une bonne nouvelle 
aux pauvres ; Il m’a envoyé pour guérir ceux qui ont le cœur brisé, pour proclamer aux 
captifs la délivrance, et aux aveugles le recouvrement de la vue, pour renvoyer libres les 
opprimés, pour publier une année de grâce du Seigneur. 

 

      PRIÈRE DES PÈLERINS DE L’ESPÉRANCE (Jubilé 2025) 

L’espérance qui ne déçoit pas, 

née du grand amour rencontré en toi, 

l’assurance du salut, de la vie éternelle, 

c’est toi Jésus, quelle joie ! 

 

Cette lumière qu’elle nous apporte, 

cette certitude qu’elle nous donne, 

rien ne nous en séparera ; 

ni la peur, ni l’angoisse, ni l’épreuve, 

ni la mort, quoi que ce soit. 

 

Donne-nous avec elle la patience, 

le pardon pour que tout recommence, 

dans nos chemins de foi, de sainteté, 



avec ta grâce, et grâce à toi. 

 

Fais-nous trouver des signes d’espérance :  

dans les artisans de paix, de solidarité, 

l’ouverture à la vie partagée et donnée,  

tu es présent et agissant. 

 

En cette année du jubilé de la chrétienté,  

tu nous envoies au monde entier 

être guérison d’une Humanité blessée,  

être libération et délivrance des captivités. 

 

Que l’hymne à la dignité humaine soit chanté  

aux malades, aux faibles, aux handicapés. 

Que des conditions d’harmonie sociale soient données  

aux jeunes, aux personnes âgées et aux immigrés. 

 

Et ces milliards de pauvres,  

victimes d’indifférence et d’injustice : 

Qu’ils trouvent en nous l’espoir de meilleurs jours  

où ils auront leur part de pain, de paix, d’amour. 

 

Avec une foi joyeuse et contagieuse,  

une charité enthousiaste et débordante d’espérance, 

fais-nous transmettre aux autres cette vie bienheureuse  

qu’on trouve en toi, jusque dans l’au-delà.   

 

     P. Yoland Ouellet, o.m.i., directeur national des OPM au Canada francophone 



 

Prière du Jubilé 

 

Père céleste, 

la foi que tu nous as donnée 

en ton fils Jésus-Christ, notre frère 

et la flamme de la charité 

répandue dans nos cœurs par l’Esprit saint 

réveillent en nous la bienheureuse espérance 

de l’avènement de ton royaume. 

   

Que ta grâce nous transforme 

en cultivateurs assidus des semences de l’Évangile 

qui féconderont l’Humanité et le monde, 

dans l’attente confiante 

des cieux nouveaux et de la terre nouvelle, 

lorsque les puissances du mal seront vaincues 

ta gloire sera manifestée pour toujours. 

  

Que la grâce du Jubilé 

ravive en nous, Pèlerins de l’Espérance, 

l’aspiration aux biens célestes 

et répande sur le monde entier 

la joie et la paix 

de notre Rédempteur. 

À toi, Dieu béni dans l’éternité 

la louange et la gloire pour les siècles des siècles. 

Amen 


